

Gegensteuern. Bundeskanzler Seipel erreicht in Genf eine Anleihe des Völkerbunds, der Vorläuferorganisation der UNO, in der Höhe von 650 Millionen Goldkronen. Das eine Problem: Das Parlament und damit die große Oppositionspartei sind von den entscheidenden Verhandlungen ausgeschlossen, sie sind vor vollendete Tatsachen gestellt. Das andere Problem: Die Geldgeber sind Banken aus den Entente-Staaten. Sie verlangen die Garantie, dass ihr Geld gut angelegt ist. Österreich wird behandelt wie 90 Jahre später das bankrotte Griechenland: es ist einem Völkerbund-Kontrollkomitee unterstellt. Ein "Generalkommissär" entscheidet über die Verwendung der Anleihe, ohne seine Zustimmung dürfen Parlament und Regierung keine Maßnahmen setzen. Verlangt wird eine Sanierung ausschließlich durch Budgeteinsparungen bei Zurücknahme der Staatseingriffe in den "freien Markt", besonders der Sozialbudgets. Das kommt der wirtschafts- und finanzpolitischen Position der Regierung entgegen. In wenigen Jahren sind ein Nulldefizit und eine harte Währung erreicht. Aber der Erfolg geht auf Kosten der wirtschaftlichen Erholung, der Sozialleistungen und der Rechte der Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer.